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洛谭有话

看得见就有希望

三彩腕表 创意好 龙门 站ee
喝多了就抱，算毛病吗

■微论撷英

■漫画漫话

“亲生父母卖孩子”，这是怎么了？！

尔冬/文 朱慧卿/图

□本报新闻观察员 洛谭

在洛阳这个历史悠久、文化底蕴极为深厚的古都，
从政府到民间，文化产业咋发展、文化精髓咋传承，是常
被讨论的话题

新浪微博、腾讯微博@洛阳晚报#龙门e站# 洛阳晚报官方微博，最爱洛阳最懂你
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洛 阳人对三彩都不陌
生。过去，作为装饰，不少家
庭都会在柜子、桌子上摆上三
彩马、三彩骆驼——不管来自
有名的美陶公司，还是产自孟
津的小作坊，总是一种时尚。
如今，家庭装修越来越时髦，
可再难见三彩的身影。

让人没想到，流传千余年
的三彩，又时髦起来了！看晚
报，它不仅跨界联手钟表，成
为艺术腕表的表盘，还将走向
国际市场，走上瑞士巴塞尔钟
表展的国际舞台。这两天，中
国陶瓷艺术大师、洛阳三彩艺
术博物馆馆长郭爱和戴着那
世界首创的“三彩甲骨文”艺
术腕表的照片不断出现在新
华网、凤凰网、国际在线等各
大知名媒体上，很受关注。

前些年，人们对三彩的认
识，还停留在祖先留给我们的
创意空间里，诸如三彩马、三
彩俑等。这几年，以发源地来命
名的“洛阳三彩”四个字正被越
来越多的人认可：三彩壁画《国
之中城之源》成为上海世博会
河南馆主题壁画，《唐韵》《鸟巢》

《寻梦丝路》等三彩作品连续四
年在法国卢浮宫展出，洛阳三
彩作品被希腊亚洲艺术博物馆
永久收藏……现在，用洛阳三
彩烧制而成的艺术腕表表盘又
闯进了文化创意界。

一个传统的文化符号，有
了独特创意的引领，能玩得如
此出神入化，如此风生水起，
耍到了时尚前沿，更耍出了经
济效益和无限的生命力。

在洛阳这个历史悠久、文

化底蕴极为深厚的古都，从政
府到民间，文化产业咋发展、文
化精髓咋传承，是常被讨论的
话题。这是个大话题，而谈大
的话题容易失之于空，论过来
议过去，谁都能说两句，说来说
去最后也就那么回事了。

想到去年台北故宫一款红
遍两岸的文化创意产品——纸
胶带。印有典藏康熙皇帝朱笔
御批“朕知道了”的胶带，每次
上架便被迅速抢空，为传统文
化赚足了人气，也为台北故宫
带来了真金白银。泱泱故宫耍
了个小顽皮，接上了现代人的
地气，旧朝奏折里不为人知的
文字被唤醒了生命——耍得活
耍得美，耍出了文化传承。其
实，不只这纸胶带，“翠玉白菜
伞”“宫乐美人胡椒瓶”等一批
文化创意产品，均非简单复制，
而是挖出了古物背后的文化价
值，都大受欢迎，真是把生意做
成了文化，把文化做成了生意。

文化的传承，要从打动
人心开始。也许一批文化创
意产品对于这种传承的作用
难言很大，并且商业印记明
显，但这正好反映了社会文
化环境的细节。

回望洛阳三彩这几年的
发展之路，从立体的三彩马，
到平面的三彩釉画，再到日
用品、装饰品领域，背后原因
正是不断思索与创新。

祖先留给了洛阳丰富的
资源。不能守着历史，守着
资源，坐井观天地过日子。
假若那样，今天的洛阳能给
后人留下什么呢？

近日，有媒体曝出：开封
一男子跟朋友聚会喝酒，被
一体重200斤的朋友搂脖子
后伤了颈椎。本是朋友间
的一个亲密动作，竟带来如
此严重的后果。快到年根
儿了，聚会肯定会多起来，
喝酒恐怕在所难免……看
了晚报的报道，网友们都盘
算了起来。

谁都有几个爱喝两杯的
亲戚朋友！@还我那只汪就
是一个：三五好友，觥筹交
错，人生一大快事！酒没有
问题，有问题的是喝酒的
人。@西苑的树爆料：我有
个同事，一喝酒就像变了个
人，说个没完，笑个没完，特
别可爱，倒也没见他惹出什
么事端。

酒不是坏东西，但持“能

不喝就不喝”态度的人也不
少。@安徽无为人赢博说自
己尽量不应酬：实在没办法，
象征性地喝点儿，大家都知
道我酒量有限。@菏泽新志
发现：很多朋友买了车以后
不咋喝了，万一酒驾碰上交
警，好不容易拿到手的驾照
就废了……

喝了酒，气氛轻松，好哥
们儿搂搂抱抱也很常见，有
问题吗？@布拉格觉得这事
儿不能因噎废食：估计这个
受伤也是个例，搂抱是哥们
儿间感情深的体现。老友相
聚，喝得开心，聊得痛快才是
最美好的结局。@新沟红旗
十三股补充道：无论别人喝
多少，都要让自己清醒，也好

“见机行事”。
醉酒，误事啊！@我爸

喊我小二子认为感情深不一
定非得多喝：喝醉了，神志不
清，回家都是个麻烦事。@
行水流长友情提醒大家：同
学见面分外亲，但得小心，喝
多了，难保曾经同学心目中
的“男神”“女神”形象化为泡
影。@湖南女子学院张闻骥
分享经验：多吃点儿东西再
喝酒，一般不会喝醉。

“感情深，一口闷；感情
浅，舔一舔”。@高沟才子
柳重路认为这样的老观念
早要不得啦：只要大家打
破这种惯性思维，不喝酒
就能表达情谊的办法还是
有很多的。“要过年了，一
定要注意安全，少喝酒。”
@love把阳光剪成雨道出大
家共同的心声。

（杨文静）

去年我市城市区环境
空气质量达标天数275天，
超出省定目标56天。呼吸
新鲜空气，守望蓝天白云，是
每一名洛阳市民的愿望。

我市对城市区环境空
气质量统计由来已久。从
2012 年至 2014 年，达标天
数分别为 324 天、280 天、
275 天，似乎在逐年减少，
这难免催生疑问：好天越来
越少了？不一定。比如，去

年 PM2.5 被市环保部门纳
入统计，标准不一样了。

污染不是一日造成的，
治污也难立竿见影。洛阳治
理大气污染在行动，从节能减
排到废气治理，从机动车尾气
治理到城市扬尘治理，触角越
伸越长，当然不会没有用处。
雾霾确实可怕，但只要看得见
行动，感受到变化，即使这行
动耗时长久，变化常常细微，
也会让人看到希望。

【新闻背景】近日，山东
警方破获一起贩婴大案，人贩
子将临产孕妇运到拐入地，孕
妇生产后，再把亲生孩子当成
商品随意卖掉，甚至虐待！警
方解救37名被拐儿童，没一
个身体健康。由于他们大多
是被亲生父母自愿卖掉，很多
孩子可能一辈子都找不到亲
生爸妈。（1月13日央视）

亲生父母卖孩子，亲姑姑
卖侄女。这样挑战人性底线
的事，真实地发生着。麻木、
冷漠、自私到何种程度，才能
为了牟利而舍弃血缘纽带？
我们不可想象。

这样的行为，当然且必须
受到法律的严惩，但如此冷血
和残酷，也让人想揪心地问：
究竟是为什么？到底出了什
么事？

不难发现，这些卖子者，
多生活在凋敝的乡间、小城

镇，或是进城务工者，不少人
属于游走在社会夹缝地带的
边缘群体。他们接受了城市
化过程中消费文化的冲击，但
境遇、机会不多，生存空间、社

会保障也面临问题。
不是所有泯灭人性的个体

恶行，都能从公共治理的角度
找到“根源”，但如此人伦悲剧
的集中出现，仍是值得追问的。

适当提高成品油消费税，
有利于合理引导消费需求，促
进节约利用石油资源，减少大
气污染物排放……都是选择
油价下行时推出，提税不涨
价，提税与降价同步进行，兼
顾宏观调控需要和社会承受
能力。

——12日，财政部税政

司，国家税务总局货物与劳务
税司有关负责人就调整成品
油消费税政策答记者问

南水北调不是为了调水
而调水，它要解决的是当北方
地区发生严重干旱时，国家有
能力有手段缓解这种危机。

——北京师范大学水科
学研究院院长许新宜

我是单位，你是个人，我
是来跟你处理这个事情的。
咱们沟通，这就是和买白菜一
样的，讨价还价，你觉得合理、
我觉得合理，就行了。

——近日，讨薪农妇命丧
派出所事件引起舆论关注，周
秀云非正常死亡后，公安局局
长与周秀云家属谈赔偿


